

# La Fondation Bacon renforce son soutien au Louvre

Majid Boustany, président de l'institution monégasque, est un fidèle mécène du musée parisien. Il poursuit son engagement en décernant deux prix soutenant la recherche.

C'est une institution au cœur de l'actualité depuis quelques jours. Avec l'annonce de l'ouverture d'une nouvelle entrée monumentale et la création d'une salle inédite pour y loger la Joconde, le Musée du Louvre fait parler de lui. Et vient d'ailleurs de renforcer ses liens avec Monaco. Par le biais de la bourse Majid Boustany et du prix Denon, deux distinctions décernées par le Musée et abondées par le fonds créé par Majid Boustany, fondateur de la Francis Bacon MB Art Foundation, qui depuis 2020 a choisi d'associer sa fondation au musée et à l'École du Louvre en devenant l'un de leurs mécènes majeurs.

## Deux lauréates pour cette année

Deux lauréates ont été distinguées pour cette année. D'abord Léa Tichit a été sélectionnée pour bénéficier de la bourse Majid Boustany, afin de mener une recherche postdoctorale intitulée « Collectionner et exposer l'architecture au musée du Louvre (1793-1989) ».

Puis Sarah Piram, lauréate du prix Denon, récompensée pour soutenir la publication de sa thèse de doctorat « Conscience patrimoniale et création architecturale en Iran. Autour de la figure d'André Godard (1881-1965) », réalisée sous la direction de Rémi Labrusse à l'Université Paris Nanterre.

Pour permettre le travail de ces deux étudiantes, le Fonds Majid Boustany a versé respectivement 10 000 euros et 12 000 euros pour ces deux distinctions récompensant des recherches menées en histoire de l'art, archéologie ou études muséales sur un thème



Laurence des Cars, présidente-directrice du musée du Louvre et Majid Boustany, président de la Francis Bacon MB Art Foundation ont récemment remis leurs prix aux lauréates. (Photo Nicolas Bousser)

concernant le musée du Louvre, sans restriction de période ni d'aire géographique.

## Francis Bacon, passionné par le Louvre

Le soutien à la recherche, aux étudiants n'est pas nouveau au sein de la Francis Bacon MB Art Foundation, qui vient de passer le cap de sa première décennie en Principauté. Depuis 2016, la fondation dote une bourse de recherche pour un doctorant de l'École du Louvre. Et depuis 2017, pour un

étudiant de la Villa Arson à Nice. En 2020, Majid Boustany a créé un fonds dédié au sein du Fonds de dotation du musée Louvre, consacré à la conservation et à la valorisation des collections de l'institution muséale. Les revenus de ce fonds ont pour vocation de soutenir la restauration d'œuvres du Louvre, que Francis Bacon admirait au cours de ses nombreuses visites et dont certaines furent des sources d'inspiration pour ses propres toiles.

« Bacon, plus ardent francophile

des peintres britanniques, avait fait de la France son pays d'adoption, il nourrissait une affection particulière pour Paris et en premier lieu pour le musée du Louvre. Dans un souci de renforcer mon soutien à ce musée à vocation universelle, unique par sa richesse et sa profondeur historique qui épouse l'histoire de France depuis plus de huit siècles, j'ai décidé d'abonder ce fonds en créant en 2024 la bourse et le prix Denon », a souligné Majid Boustany, accueilli par Laurence des Cars, présidente-directrice du Lou-

vre, pour décerner ces deux prix. Également mécène de l'École du Louvre, Majid Boustany a soutenu et financé récemment l'ambitieux projet architectural « École du Louvre 2021-2022 », comprenant le réaménagement de la bibliothèque, la création d'un centre de recherche et la rénovation de lieux de vie. Cet engagement, il devrait le poursuivre dans les prochains mois avec la rénovation d'autres espaces de l'École.

**CEDRIC VERANY**  
cverany@monacomatin.mc

## Repéré pour vous en Principauté

### Soirées bridge

La Fédération monégasque de bridge organise des soirées bridge tous les mardis de 19 h 30 à 22 h, à la Maison des associations. Découverte du bridge, parties commentées, cours. Rens.montecarlobridgeclub.com ou 06.80.86.80.65.

### Ateliers pour voyager dans le temps au Musée d'anthropologie

Aujourd'hui de 14 h 30 à 16 h, pour les 5/7 ans au Musée d'anthropologie (56 bis boulevard du Jardin exotique) pour les enfants de 5 à 7 ans.

- Atelier « art pariétal sur les traces des artistes préhistoriques ».
- Atelier 2 « cabane préhistorique, construisez un abri comme un Cro-

Magnon ».

Prix : 15 euros

Judi 13 février de 14 h 30 à 16 h à partir de 8 ans.

■ Atelier « fouille archéologique, devenez un archéologue le temps d'un atelier ».

■ Atelier « tir au propulseur à la manière des chasseurs préhistoriques ».

Prix : 15 euros.

Remonter le temps pour explorer la vie fascinante des préhistoriques à travers des animations immersives et interactives qui plongera les enfants dans l'univers de l'art et de l'habitat préhistorique.

Réservation obligatoire : map@gouv.mc ou +377.98.98.80.06.

Infos : <https://www.youtube.com/watch?v=QQITUKQuoRo>

### Théâtre : stages durant les vacances

Durant les vacances de février, du lundi 17 au 21 février au théâtre des Muses de 10 h à 12 h 15 pour les 6-8 ans, de 14 h à 16 h 15 pour les 9-13 ans.

Profitez de l'ambiance du Carnaval pour venir vous amuser à improviser sur ce thème en ressortant votre déguisement.

Au programme : échauffement, diction, aisance corporelle, improvisation, apprentissage de petits textes, présentation de fin de stage.

Tarif : 125 euros la semaine. Rens. +377.97.98.10.93.

### Avis d'obsèques

#### De Monaco :

Mme Martine De Grandi, sa fille ; Ses enfants et petits-enfants Ont la tristesse de faire part du décès de

#### Madame Micheline MANFREDINI

survenu, le 5 février 2025.

La cérémonie religieuse sera célébrée le mardi 11 février 2025, à 14 heures, en l'église Saint-Nicolas, suivie de la crémation dans l'intimité.

Ni fleurs ni couronnes, mais des dons à GEMLUC.

### In memoriam

#### De Monaco :

Il y a un an, le 8 février 2024

#### Monsieur Alain MICHEL

nous quittait.

Nos pensées ne cessent de l'accompagner et il reste présent dans nos cœurs.

Son épouse, Mme Michèle Michel ; Son fils, Me Frank Michel, son épouse, Murielle et leur fille, Marie-Lys, sa petite-fille.